

## **Program Kuliah Kerja Nyata terhadap Pengembangan Kompetensi Sosial Mahasiswa**

Deri Alan Kurniawan, Ismi Agustin, Septiana Alipudin, Fajar Sidiq, Husni Safitri,  
Vina Vauziah

Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi S1, Fakultas Komunikasi dan  
Informasi, Fakultas Pendidikan Islam dan Keguruan  
Universitas Garut

### **ABSTRACT**

*Work Lecture is a form of university service to the community. Community Service Program aims to form an independent and responsible attitude in carrying out work in the field as well as assisting the community in increasing the level of knowledge and skills of natural resources in the environment so that they can be put to good use, in order to improve the welfare of the community. During the current COVID-19 pandemic, KKN is still carried out offline but by complying with the health protocols that have been implemented to prevent the spread of the corona virus. The COVID-19 Thematic Community Service Activities in this discussion were carried out at Harendong RT 01, 02 and 03 RW 06 Sindanggalih Village, Karangpawitan District, Garut Regency. Community service activities are carried out with education to children in the form of socialization about COVID-19, training to wash hands properly and correctly, the importance of wearing masks and hand sanitizers. With this, it is hoped that it can be a provision of knowledge in preventing the spread of COVID-19 at*

### **Article Info:**

Received  
Received in revised  
Accepted  
Available online

ISSN : -  
DOI : -



**Jurnal**  
Abdi Masyarakat

*KKN locations and the community can apply it in their daily lives.*

*Keywords: Covid-19, Prevention, Education, Economy.*

#### **ABSTRAK**

Kuliah Kerja Nyata merupakan salah satu bentuk pengabdian perguruan tinggi pada masyarakat. KKN bertujuan untuk membentuk sikap mandiri dan tanggung jawab dalam pelaksanaan pekerjaan di lapangan serta membantu masyarakat dalam meningkatkan taraf pengetahuan dan keterampilan akan sumber daya alam yang ada di lingkungan tersebut agar dapat dimanfaatkan dengan baik, guna meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Di masa pandemic COVID-19 saat ini, KKN tetap dilakukan secara luring namun dengan mematuhi protokol kesehatan yang telah diterapkan untuk mencegah penyebaran virus corona. Kegiatan KKN Tematik COVID-19 dalam pembahasan ini dilakukan di Harendong RT 01, 02 dan 03 RW 06 Desa Sindanggalih Kecamatan Karangpawitan Kabupaten Garut. Kegiatan KKN dilakukan dengan Pendidikan kepada anak-anak berupa sosialisasi seputar COVID-19, pelatihan mencuci tangan dengan baik dan benar, pentingnya memakai masker dan Hand Sanitizer. Dengan itu diharapkan bisa menjadi bekal pengetahuan dalam mencegah penyebaran COVID-19 di lokasi KKN dan masyarakat bisa menerapkannya di kehidupan sehari-hari.

**Kata Kunci** : *Covid-19, Pencegahan, Pendidikan, Ekonomi*

## **I. PENDAHULUAN**

Indonesia merupakan salah satu negara yang terdampak pandemic Covid-19. Badan kesehatan dunia (WHO) secara resmi menyatakan Covid-19 sebagai pandemi dikarenakan penyebarannya secara global di seluruh dunia. Setelah ditetapkan pandemi Covid-19, tentu saja berbagai negara yang belum maupun yang telah terpapar Covid-19 harus melakukan berbagai upaya untuk menghentikannya, salah satu caranya yaitu dengan melakukan suatu pecegahan.

Setelah peluncuran Gerakan Ayo Masuk Sekolah, Pemerintah Kabupaten (Pemkab) Garut memberikan izin kepada seluruh sekolah untuk melakukan kegiatan pembelajaran secara tatap muka. Sebagai upaya untuk melakukan pencegahan penyebaran virus Covid-19, Pemkab Garut menetapkan kapasitas siswa 30%-50% dan mengurangi waktu pembelajaran dengan menerapkan protokol kesehatan seperti memakai masker. Selain itu, di sekolah perlu dipersiapkan tempat mencuci tangan dan diterapkannya social distancing.

Pandemi Covid-19 menimbulkan dampak yang sangat besar bagi perekonomian, salah satunya Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM). UMKM adalah kegiatan usaha atau bisnis yang dijalankan oleh individu, rumah tangga, maupun badan usaha kecil. UMKM memiliki peran yang penting terhadap perekonomian negara, melalui UMKM kondisi ekonomi di wilayah-wilayah kecil bisa ikut terdorong. Masyarakat di wilayah pedesaan memiliki kesempatan untuk mengakses barang dan jasa atau kebutuhan primer lainnya di sekitar tempat tinggal mereka.

Melalui kegiatan pengabdian masyarakat yang dinamai Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang merupakan sebuah bentuk kegiatan pengabdian dari seseorang atau sekelompok mahasiswa kepada masyarakat. Kegiatan Kuliah Kerja Nyata COVID-19 Universitas Garut melakukan upaya tanggap wabah COVID-19 di Kampung Harendong RT 01, 02 dan 03 RW 06 Desa Sindanggalih Kecamatan Karangpawitan Kabupaten Garut. Maka dari itu sangat perlu dilakukan sosialisasi pemahaman kepada anak-anak dan masyarakat tentang COVID-19 sebagai upaya pencegahan penyebaran pandemi COVID-19. Tim pengabdian berharap melalui Program KKN ini mampu menggugah masyarakat Kampung Harendong RT 01, 02 dan 03 RW 06

untuk terus melaksanakan protokol kesehatan secara kolektif saling mengedukasi baik secara informatif, fisik, mental dan spiritual sehingga mampu melewati bencana pandemi ini, selain itu tim pengabdian juga berharap mampu mewujudkan pengembangan usaha untuk UMKM yang terdampak dengan menerapkan konsep edukasi yang berwawasan lingkungan, mampu membantu masyarakat dalam memasarkan produk dan meningkatkan perekonomian masyarakat dengan penerapan teknologi tepat guna memberikan hasil yang baik bagi masyarakat.

## **II. METODE**

Metode yang digunakan dalam kegiatan Kuliah Kerja Nyata COVID-19 ini dilakukan dengan pendekatan pendidikan kepada anak-anak dan pelatihan praktik pencegahan penyebaran virus COVID-19 dalam hal ini metode yang digunakan adalah model pemberdayaan masyarakat partisipatif, dengan sasaran kelompok penerima manfaat adalah anak-anak sekitar tempat tinggal tim yakni Kampung Harendong RT 01, 02, 03 RW 06 Desa Sindanggalih dan pengabdian dan SDN 4,5 Sindanggalih. Sosialisasi dilakukan kepada anak-anak dengan mempraktikkannya langsung kepada anak-anak yakni cara memakai masker dan mencuci tangan dengan baik dan benar, dengan mematuhi protokol kesehatan. Selain itu, sosialisasi juga dilakukan kepada masyarakat khususnya ibu rumah tangga yakni cara pembuatan Hand Sanitizer dari bahan alami. Langkah tersebut diambil sebab adanya kebijakan physical distancing dari pemerintah sebagai upaya pencegahan penularan virus COVID-19 di masyarakat. Kemudian ada melalui metode wawancara untuk mendapatkan informasi dan masukan untuk kebutuhan kegiatan pengabdian masyarakat Selain itu ada juga metode dokumentasi, metode ini digunakan untuk mengetahui proses-proses yang pernah dilakukan oleh lembaga pengelola kegiatan KKN Universitas yaitu Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat (LPM) Universitas Garut.

### III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada tahun ini masih sama dengan tahun sebelumnya, karena masih adanya pandemi Covid-19 yang mengharuskan masyarakat untuk tetap waspada dan tetap mematuhi protokol-protokol kesehatan yang telah di buat oleh pemerintah. Pada tahun ini KKN Tematik Universitas Garut membuat tema KKN Covid-19 yakni “Kita Bangkit dan Tumbuh di Era Pandemi Covid-19” dalam upaya mewujudkan masyarakat sehat, maju dan sejahtera.



**Gambar 1** Sosialisasi dan Mempraktekkan Kepada Anak-Anak Cara Memakai Masker Yang Baik Dan Benar Di Masa Pandemic Covid-19

Berdasarkan tema New KKN maka sasaran program dari kegiatan tersebut salah satu nya yaitu masyarakat terutama anak-anak. Masa pandemi Covid-19 membuat masyarakat terutama anak-anak, harus mengetahui setidaknya pentingnya memakai masker dan menggunakannya dengan baik dan benar sebagai salah satu upaya pencegahan dari virus Covid-19. Sosialisasi cara menggunakan masker dengan baik dilakukan dengan mempraktekkannya secara langsung kepada anak-

anak di Masjid Nurul Barokah, selain itu anak-anak diberikan pemahaman mengenai pentingnya memakai masker di era pandemi Covid-19 seperti saat ini untuk memberikan pemahaman tentang kondisi saat ini.



**Gambar 2** Sosialisasi dan Mempraktekkan Kepada Anak-Anak Cara Mencuci Tangan Yang Baik Dan Benar Di Masa Pandemic Covid-19

Adapun program yang dilaksanakan dengan tema yaitu sosialisasi pentingnya cuci tangan dan memakai masker kepada anak-anak di TK Nurul Hikmah Desa Sindanggalih, Kecamatan Karangpawitan Kabupaten Garut selama pandemi covid-19. Pelaksanaan program New KKN dilaksanakan pada 26 Agustus hingga 26 September. Pelaksanaan program New KKN dilakukan dengan tetap mematuhi protokol-protokol kesehatan, diantaranya pakai masker, cuci tangan, dan menerapkan etika batuk/ bersin. Selain sosialisasi pentingnya memakai masker kepada anak-anak Masjid Nurul Barokah, kami juga menyampaikan pentingnya mencuci tangan dapat dilihat pada gambar 2. Sosialisasi yang kami sampaikan yaitu mengenai pentingnya mencuci tangan dan mempraktekannya langsung bersama anak-anak TK Nurul Hikmah. Dengan adanya sosialisasi kepada anak-anak diharapkan bisa meningkatkan kebiasaan mereka untuk hidup sehat dan terjauh dari virus, selama pandemic Covid-19 dan seterusnya. Selain itu, kami juga melakukan sosialisasi cara pembuatan Hand Sanitizer secara alami kepada masyarakat

khususnya ibu rumah tangga, dengan harapan bisa memotivasi para ibu rumah tangga agar bisa memanfaatkan potensi Sumber Daya Alam (SDA) disekitar untuk pembuatan Hand Sanitizer, karena bahan-bahan yang digunakan mudah didapat dan tidak mengeluarkan banyak biaya. Kemudian kami juga membagikan brosur cara pembuatannya dan memberikan sample Hand Sanitizer yang telah kami buat kepada anak-anak dan Ibu Kader di Posyandu.



**Gambar 3** Sosialisasi dan Membagikan Hand Sanitizer Alami Kepada Anak-Anak

Disamping melakukan kegiatan sosialisasi, kami juga melakukan kegiatan belajar mengajar anak-anak di SDN 4,5 Sindanggalih seperti mata pelajaran Matematika, Pendidikan Agama Islam dan Tematik. Kemudian, di TK Nurul

Hikmah mengajar mengenai belajar menulis huruf dan angka, juga melakukan kegiatan Olahraga agar mereka menerapkan pola hidup sehat. Adapun di Masjid Nurul Barokah mengajar anak-anak mengenai Bahasa Arab dan hapalan surat dan do'a, bahkan diadakan lomba untuk melatih kemampuan dan memotivasi anak. Kegiatan belajar mengajar anak-anak juga dilakukan sambil bermain, agar mereka tetap semangat dan tidak gampang mengeluh.



**Gambar 4** Kegiatan Belajar Mengajar Anak-Anak

#### **IV. KESIMPULAN DAN SARAN**

Berdasarkan pembahasan di atas maka dapat disimpulkan pelaksanaan KKN di Desa Sindanggalih ada beberapa program yang telah terlaksana yaitu di bidang Kesehatan, Pendidikan dan ekonomi. Program dibidang Kesehatan dalam hal Pencegahan Virus Covid-19 yaitu berupa sosialisasi pentingnya memakai masker, mencuci tangan kepada anak-anak selama masa pandemi Covid-19, cara pembuatan Hand Sanitizer Alami kepada Ibu Rumah Tangga. Permasalahan kurangnya pemahaman akan akibat atau dampak dari pandemik Covid-19, gejala-gejala yang dialami kemudian cara menanggulangnya menjadi prioritas dalam pelaksanaan pengabdian masyarakat. Maka dalam hal ini perlu pendampingan lanjutan serta sosialisasi secara berkala oleh pihak desa, pemerintah atau dinas terkait serta



masyarakat setempat untuk saling menjaga kesehatan dan pola hidup bersih serta social distancing.

Berdasarkan kesimpulan tersebut maka dari itu pemerintah dan instansi terkait dapat lebih membantu serta berpartisipasi dalam mensosialisasikan pentingnya memakai masker dan mencuci tangan kepada anak-anak agar mereka lebih mengetahui apa yang sedang mereka hadapi saat ini. Pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata atau program sejenisnya. Selain itu, ebelum dilaksanakannya KKN ada baiknya dilakukan juga pendekatan antara mahasiswa dan pemerintah desa. Hal ini dimaksudkan guna pelaksanaan program KKN Tematik yang nantinya bersinergi dengan program desa yang di terapkan atau yang akan di laksanakan kedepannya.

## V. REFERENSI

- Hajar, I. (2020). *Pencegahan Penularan Covid -19 Dan Pembelajaran E-Learning Di Sman 2 Kota Bima Semester Genap Tahun Pelajaran 2019/2020*. <https://sman2kotabima.sch.id/read/68/pencegahan-penularan%2%A0covid-19%2%A0dan-pembelajaran-e-learning%2%A0di-sman-2-kota-bima-semester-genap-tahun-pelajaran-20192020>
- Luthfi. (2021). *Kabupaten Garut Resmi Mulai Kegiatan Tatap Muka di Sekolah*. <https://jabarprov.go.id/index.php/news/42052/2021/04/19/Kabupaten-Garut-Resmi-Mulai-Kegiatan-Tatap-Muka-di-Sekolah>
- Mulachela, H. (2021). *UMKM Adalah: Ciri, Peran, dan Faktor Perkembangannya*. <https://katadata.co.id/sortatobing/finansial/6125bb463f83b/umkm-adalah-ciri-peran-dan-faktor-perkembangannya>
- Kurniawan, D. A., Azizah, S., Mulyani, F. S. (2020). *SOSIALISASI PENTINGNYA CUCI TANGAN DAN MEMAKAI MASKER KEPADA ANAK-ANAK DESA HEGARMAHAH, KECAMATAN BAYONGBONG KABUPATEN GARUT SELAMA PANDEMI COVID-19*. *Abdi Masyarakat*, 1(9), 1-9